

Dr. Victorino Farga

La vida del Dr Victorino Farga es un testimonio valórico y profesional que queremos destacar. Sus palabras publicadas en el reciente número 71(2) de Vida Médica, conmueven a quien las lea. Su muerte el 15 de julio, nos conmueve trazando su retrato y su estatura, como una herencia palpitante.

Exiliado de su país, fue uno de tantos migrantes del Winnipeg que dieron a Chile una luz que sobrepasa con creces nuestro asilo. Clínico orientado por los grandes problemas de la salud pública, brindó su esfuerzo profesional a la tuberculosis, a su manejo ambulatorio. Prestigió a Chile como un innovador terapéutico, y como un organizador de primer orden de un sistema público con una clínica de vanguardia.

Mi recuerdo es haberlo visto en un par de conferencias del plan nacional a las que pude asistir, lectura apasionada de sus revisiones sobre tuberculosis y enfermedades respiratorias en Revista Médica de Chile (antes de los pdf atesorábamos esas fotocopias) y su libro anillado de la editorial Mediterráneo. Era lo que recibí de su saber.

Ayer, adentrado en la lectura del ponderado relato de sus vivencias, en su honesta narración de momentos durísimos, sentí que el maestro se tornaba nuestro colega, nuestro fraternal caminante, con las heridas cicatrizadas por el poder y belleza de sus propias palabras.

Dr. Yuri Carvajal